



Liebe Unterstützerinnen und Unterstützer
der Bildungsregion Landkreis Roth,

die Arbeit im Kleinen ist, das wird gerade aktuell deutlich, immer wichtiger. Bildung ist zu oft ungerecht; zu oft abhängig vom Elternhaus, zu oft eine Hürde und nicht das Sprungbrett.

Auch dank Ihrer Unterstützung können wir viele Probleme jedoch angehen und Lösungen finden. Aus der Ferne ist es mühevoll und manchmal nicht zufriedenstellende Kleinstarbeit. Aus der Nähe betrachtet ist jeder Impuls den Aufwand wert, bewirkt etwas Positives.

Deshalb danke ich Ihnen für Ihre Unterstützung und Ihr Engagement.

Ohne Sie könnte vieles, was sich in der Bildungsregion bewegt, nicht bewegt werden, würden die kleinen Hoffnungsschimmer nicht leuchten, positive Impulse ausbleiben und schöne Aktionen nicht umgesetzt werden.

Auf der folgenden Seite finden Sie einen kleinen Überblick über die Initiativen und Aktionen der Bildungsregion in diesem Jahr. Es stehen spannende Veränderungen an, die 2023 den Ausbau der Arbeit in der Bildungsregion ermöglichen sollen.

Ich würde mich freuen, Sie im Team zu wissen!

Derweil wünsche ich Ihnen und Ihren Familien ein frohes Weihnachtsfest und einen guten Rutsch ins neue Jahr.

Herzliche Grüße

Christine Waitz



Probleme-Chat für Kinder und Jugendliche



Kinder und Jugendliche nutzen ihr Mobiltelefon kaum, um zu telefonieren. Überwiegend wird in Schriftform kommuniziert. Deshalb wurde im Februar 2022 der „Probleme-Chat“ eingeführt – eine moderne Form des Sorgentelefon.

Der Chat ist DSGVO-Konform, wird von geschulten Mitarbeitern betreut und ist übrigens auch in den Ferien erreichbar!

Das Local Coach-Projekt



Individuelle Unterstützung - das ermöglicht das Projekt „Local Coach“, das seit März läuft. Einerseits suche ich Patinnen und Paten für Kinder und Jugendliche. Andererseits suche ich die, die Unterstützung brauchen und möchten.

Derzeit haben wir noch einen Paten und eine Patin zu vermitteln – sprechen Sie mich gerne an!

Vortrag von Maria Neophytou



“Wir halten gerne an unseren Problemen fest, auch wenn wir sagen, wir möchten sie loswerden“, führte die Systemische Therapeutin Maria Neophytou in ihrem Vortrag im Mai aus. Mit theoretischem Wissen und anschaulichen Beispielen aus dem eigenen Alltag zeigte sie Lösungswege für den Perspektivwechsel auf. Am 20. Februar 2023 kommt die Münchnerin zu einem Workshop und einem Vortrag zurück. Gerne nehme ich Sie auf die Gästeliste!



Ferienbetreuung des Landkreises



Kurzleittaden:
**BETRIEBLICH ORGANISIERTE
FERIENBETREUUNG**
Tipp für die bedinggerechte Planung und Umsetzung

Knallbunt bemalte T-Shirts, ein gemeinsam vorbereitetes gesundes Frühstück, ein Ausflug in den Tiergarten oder einfach Zeit zum gemeinsamen Spielen – die Ferienbetreuung des Landkreises Roth bot auch dieses Jahr wieder ein vielfältiges Programm. Bei den insgesamt 24 jungen Teilnehmerinnen und Teilnehmern kamen die Aktionen gut an: „Der Ausflug in den Tiergarten hat mir am besten gefallen“, strahlt eines der Kinder.

FamilienApp Landkreis Roth



Seit August ist die FamilienApp die neue zentrale Plattform für Angebote und Veranstaltungen der Eltern- und Familienbildung. Hier finden Sie wertvolle Informationen, aktuelle Termine und passende Ansprechpartner*innen. Die FamilienApp kann am Computer, am Tablet oder auf dem Mobiltelefon gleichermaßen genutzt werden. Verantwortlich für die Umsetzung sind das Jugendamt mit KoKi und die Bildungsregion. <https://familien.landratsamt-roth.de/>

Regionale Molekularküche in den Ferien



„Regionale Lebensmittel für Kinder erlebbar machen“, so lautete die Devise der Molekularküche in den Herbstferien. An zwei Terminen und zwei verschiedenen Standorten kochte und experimentierte Kräuterpädagogin Claudia Wittmann mit Kindern. Molekularküche verbindet Elemente aus der Physik und Chemie, anhand derer der Geschmack und die Beschaffenheit von Lebensmitteln verändert werden können.



Adventskalender in der FamilienApp



Für Groß und Klein ist der Advent eine besondere Zeit. Die FamilienApp begleitet in diesem Jahr die Tage bis Weihnachten mit einem besonderen Adventskalender. Jeder Tag hält eine neue Anregung für Koch/Back-, Bastelprojekte sowie Ausflugsziele und vorweihnachtliche Aktionen bereit. Neben viel Spaß und wunderschönen Momenten gibt es auch noch tolle Preise zu gewinnen.

Antrag zum Förderprogramm Bildungskommunen



In den vergangenen Wochen wurde intensiv an der Beantragung des Förderprogramms Bildungskommunen gearbeitet. Das Programm wird nach Bewilligung wichtige Impulse zur weiteren Verbesserung setzen und die Bildungslandschaft strategisch weiterentwickeln: Ein Gremium aus Fachstellen, Netzwerkpartnern und interessierten Bürgern und Bürgerinnen wird aufgebaut werden. Analysen zu Schwerpunktthemen werden helfen, strukturiert Aufgaben anzugehen. Der Zugang zu Informationen zu Unterstützungsangeboten wird ausgebaut.